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L’identità di MUSA è ibrida, 
adattabile agli ambienti di lavoro, 
al contract, così come agli spazi puramente domestici. 
È piacevole per godersi un film, per concentrarsi su un report 
o per isolarsi con un buon libro.
Comfort e morbidezza sono le parole chiave di MUSA, 
invita al relax già al primo sguardo grazie alle generosa cuscinatura.
Per aumentare la sensazione di benessere, 
la seduta accompagna lo schienale e si sposta 
in maniera quasi impercettibile grazie ad una leva 
collocata sotto la seduta e può essere abbinata 
ad un accogliente pouf poggiapiedi coordinato. 
I rivestimenti sono previsti in pelle 
o in tessuto impreziositi da un’elegante 
cucitura  che ne sottolinea l’armonia delle forme. 
La zip che attraversa lo schienale è 
un elemento estetico e funzionale.

OLI è un complemento di arredo funzionale 
ed estremamente pratico, 
il suo design semplice 
e senza tempo lo rende adatto in 
qualsiasi contesto.
Gli OLI Tables di Vinicio Design 
hanno un aspetto sobrio e sono disponibili 
in due altezze, il tavolino basso 
ed il tavolo di servizio standard. 
Sono dotati di top dai bordi smussati in legno 
massello naturale o verniciato,  
tutte le superfici metalliche dispongono 
di robusta finitura verniciata a 
polvere di facile manutenzione.

MUSA can be classified as a hybrid, suited to workspaces as well as to both commercial and residential settings. It’s ideal for enjoying a film, focusing on a report
or to burying yourself in a good book. Comfort and softness are MUSA’s key features, and as soon as you see it you want to relax in its generous cushioning.
To enhance the feelgood effect, the seat and back move almost imperceptibly by means of an underseat lever and can be used in conjunction with the matching 
pouf-cum-footstool. MUSA comes in fabric or leather with elegant feature stitchwork that highlights the harmonious shaping.
The zip down the backrest is a stylishly functional feature.OLI is a functional and extremely practical furnishing accessory, with simple timless design making it suitable for any context. These OLI Tables by Vinicio Design have 

an understated look and come at a choice of two heights: the coffee table, and the standard service table. They feature stained or lacquered solid wood chamfered 
tops, and their low-maintenance metal surfaces have a tough powder-coated finish.

L’identité de MUSA est hybride, adaptable aux environnements de travail, au contract, ainsi qu’aux espaces purement domestiques. C’est agréable de profiter d’un film, 
de se concentrer sur un reportage ou pour s’isoler avec un bon livre. Confort et douceur sont les maîtres mots de MUSA, invite à la détente au premier coup d’œil grâce 
au coussinage généreux. Pour augmenter la sensation de bien-être, le siège accompagne le dossier et se déplace presque imperceptiblement grâce à une manette
placée sous le siège et peut être combiné à un confortable pouf repose-pieds coordonné. Le revêtement est en cuir ou en tissu agrémenté d’une élégante couture 
soulignent l’harmonie des formes. Le zip qui traverse le dossier est un élément esthétique et fonctionnel.

OLI est un meuble fonctionnel et extrêmement pratique, sa conception simple et intemporel le rend approprié dans n’importe quel contexte. Les tables OLI de Vinicio 
Design ont un look sobre et existent en deux hauteurs, la table basse et la table de service standard. Elles sont dotées d’un plateau en bois à bords biseautés en bois 
massif naturel ou peint, toutes les surfaces métalliques sont en époxy et sont faciles à entretenir facile.
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Oli work table / Verde - Legno

Poltrona

Tavolo da attesa, disponibile in 4 varianti: top rettangolare in MDF colore bianco, antracite o rovere su piedi in rovere 
naturale o verniciati bianchi h. 23 cm; top triangolare grande in MDF bianco o antracite su piedini in rovere naturale o 
verniciati bianchi h. 23 cm; top triangolare piccolo in MDF bianco o antracite su basamente cromato tondo h. 50 cm o 
ancora su basamento verniciato bianco h. 50 cm.

MUSA
Diemme Lab / 2023

UNI EN 1335 TIPO B  /  CAM  /  Omologazione classe 1IM*  /  Garanzia: 5 ANNI

Consultare la cartella dei materiali per la gamma colori tessuti, pelle ed ecopelle.

rivestimento

pelle
Polo
15 colori
Cat. Fiesta

pelle
Fiesta
9 colori

pelle
Nuvola
6 colori

tessuto
Hestan
6 colori
Cat. Extra

tessuto
Mirage*
15 colori
Cat. G

tessuto
Era
15 colori
Cat. S

tessuto
Gorgeous
15 colori
Cat. Extra

tessuto
Jet
15 colori
Cat. F

tessuto
Ikon
14 colori
Cat. Top

tessuto
Blazer
12 colori
Cat. Extra

tessuto
Wolin
9 colori
Cat. Extra

ecopelle
Cube
15 colori
Cat. G

ecopelle
Planet*
15 colori
Cat. F

struttura

polipropilene

base in alluminio verniciato nero

tessuto
One
15 colori
Cat. G
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